



## **Erfahrungsbericht**

Vom 01.10.2022 bis zum 31.05.2023 habe ich als Fremdsprachenassistentkraft (Language Assistant) ein Praktikum an der Ickniel High School in Luton, im Vereinigten Königreich absolviert. Meine Aufgaben bestanden daraus, die Schüler:innen (Year 11) auf ihre Abschlussprüfungen (GCSE) vorzubereiten, indem wir Rollenspiele, Bildbeschreibungen und ähnliches für ihre mündlichen Prüfungen geübt haben. Außerdem haben wir das Lese- und Hörverstehen geübt und die Schüler:innen auch auf ihre schriftliche Abschlussprüfung vorbereitet, indem wir verschiedenste Schreibaufgaben geübt und immer wieder wiederholt haben. Ich habe im Deutschunterricht assistiert und regelmäßig kleinere Schülergruppen (2 bis 12 Schüler) aus dem Unterricht genommen, um mit ihnen intensiver üben zu können. Des Weiteren gehörte zu meinen Aufgaben, die Unterstützung der Deutschlehrerin, die gleichzeitig auch meine Mentorin und ‚Head of Department‘ war. Ich habe zum Beispiel Vokabellisten für die Schüler:innen vorbereitet, Klausuren korrigiert und diverse Ressourcen für das Department erstellt, sodass diese von allen Lehrern verwendet werden können. Auch habe ich mit meiner deutschen Kollegin einen ‚After School Club‘, also eine AG, geführt, in welcher wir über deutsche Feste, deutsches Essen und die deutsche Kultur gesprochen haben. Die AG war lediglich für Siebtklässler, weswegen wir sie sehr kreativ, mit vielen Basteleinheiten, gestaltet haben. Die Gestaltung der AG war uns frei überlassen, aber unsere Mentorin hat uns öfter Impulse gegeben, was wir behandeln könnten.

Da ich mich länger als sechs Monate in dem Vereinigten Königreich aufgehalten und gearbeitet habe, musste ich ein Visum beantragen. Mein Sponsor war das British Council. Der Prozess war ziemlich mühselig, jedoch hat alles problemlos funktioniert, sodass ich mein Visum nach dreiwöchigem Warten erhalten habe.

Rückblickend bin ich äußerst zufrieden mit meiner Assistenzzeit/meinem Praktikum. Die Vorbereitung vor Antritt war etwas stressig, dennoch hat alles gut und ohne Probleme geklappt.

Ich habe lediglich positive Erfahrungen mit den Menschen hier gemacht und auch die Arbeit in der Schule wird mir positiv in Erinnerung bleiben. Außerdem bin ich um einiges gefestigter und selbstbewusster in meiner Lehrerpersönlichkeit und konnte viel Erfahrung für meinen zukünftigen Beruf sammeln.